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ただ今から、予算決算常任委員会の委員長報告を行います。 

令和３年６月７日の午前１０時から美浜町議会全員協議会室において委員１

３名及び議長の出席のもと本委員会を開催し、６月２日に本委員会に付託されま

した議案７件の審査を行いました。 

 当日は説明のため、町長、副町長、教育長、各課長、局長、所長及び会計管理

者の出席を求めました。 

また、職務執行のため議会事務局長を出席させました。 

以下、本委員会で審査された主な点について申し上げます。 

 

議案第３８号 専決処分の承認を求めることについて（令和３年度美浜町一般会   

       計補正予算（第１号）） 

総務課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑：「がんばる美浜町事業者応援商品券事業」はいつから開始できるのか。  

回答：１世帯５冊までとし販売期間は６月２２日から７月３０日までで町内４箇

所の郵便局で販売を計画している。利用可能期間は６月２２日から令和４

年１月３１日である。また、売れ残った場合はわかさ東商工会美浜地区で

販売したいと考えている。 

質疑：ふるさと美浜「あいあいＢＯＸ事業」で美浜町の商品を県外学生に発送し

ているが、対象学生は何名いたのか。 

回答：３３５人の学生にご案内させて頂いたが申込実績は１１８人である。 

   また、事務局の方に親御さんから数件お礼の電話を頂いた。 

 

議案第４０号 令和３年度美浜町一般会計補正予算（第２号） 

総務課長より説明を受けた後、質疑に入りました。  

 

＜総務費から衛生費＞ 

質疑：「若者ファンづくり事業」８４８万円はイベント等の中でｅスポーツの開 

催を計画しているが、ゲーム開発会社、通信事業者等の支援が必要と思う 

が進め方についてお聞きしたい。 

回答：ｅスポーツの推進、運営は素人ではできないことから、福井県ｅスポーツ 

   連合福井支部の協力を依頼している。 

質疑：ｅスポーツのゲーム開発会社、通信会社等は都心に集中しているがコロナ

禍を考えた場合、自然環境の良い美浜町に開発部門をシフトして頂くのも

お互い得策と考えるが展望についてお聞きしたい。 
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回答：今回、初めての試みであることから今後の実績を評価し検討することとし 

たい。 

 

＜農林水産業費から商工費＞ 

質疑：「有害鳥獣対策事業」６２２万円であるが、先般、山上付近道路で鹿２頭

と出くわしたが最近、鹿等の獣害被害は発生していないのか。 

回答：最近では、鹿の出没については珍しくなってきたように思うが、柵の行き

渡っていない一部からの侵入と考えられる。  

質疑：有害鳥獣、海士坂処理施設は昨年９，０００頭を焼却し大改修したと聞い 

ている。現在の焼却実績はどの程度あるのか。 

回答：平成２７年は６市町全体で２７５トンの受け入れをしたと聞いているが、

その頃をピークに徐々に減少しており、近年は更に減少傾向にある。 

質疑：「小さな農業チャレンジ応援事業」とはいつから実施しているのか。 

回答：第２次農業基本計画のアクションプランにうたっており、今回は菅浜区わ

くわく協働体のハウス設置を支援するものである。 

質疑：各地区の誰もが農業チャレンジということで応募すれば、該当するのか。

何か厳選な審査が必要となるのか。 

回答：個人と言うよりは、集落単位の取組みであるとか農業者であることが該当

するものである。 

質疑：「園芸育成支援事業」の７，１１７万円は１０棟分のハウスを支援するも

のとあるがどのような団体、農業事業者が該当するのか。 

回答：ハウスに関しては、現在取組んでいる農業人材育成の研修生が巣立ってい

くための施設のことである。実施事業者は今回、福井県ＪＡとなっている。 

質疑：「三方五湖ゾーン整備事業」１億８，９４２万円は太陽光発電の導入予算 

   と思うが、再生可能エネルギーのみでは電池推進船の電力は賄いきれず、

商用電力との併用となり経営が厳しくなるのではないか。 

回答：現時点では、三方五湖ＤＭＯの計画は採算が取れるとしている。再生可能

エネルギー１００％での運航については中長期的に検討していきたい。 

質疑：林業振興の中に町行造林の保育事業があるが、嶺南森林組合に業務委託し

ているのか。また造業林の木材加工品等の販売収益は町に入っているのか。 

回答：業務委託先は嶺南森林組合であり、この事業で収益が生じた場合は地元森

林組合４割、町６割で受け取ることとなっている。 

質疑：敦賀半島西海岸ゾーン活性化事業５９２万円であるが、予算計上された水

晶浜海岸の安全柵改修のみで地元は海開きができるのか。 
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回答：水晶浜駐車場そのものに関する地元要望は特段ないが、県道側の柵の修繕

要望も聞いており、優先順位を見ながら検討を進めて行きたい。 

   尚、海水浴場開設に関し、町としてコロナウイルス感染防止対策等を検討

しており、６月の夏期観光客受入対策会議で明示したいと考えている。 

質疑：「県単林道事業」に県道粟柄河内谷線落石防止ネット改修関係事業費５０

０万円があるが作業内容は何か。 

回答：林道粟柄河内谷線の粟柄手前の赤岩付近の、落石防止ネットのポケット部

分の補修である。 

要望：滋賀県境を抜けるまでの赤坂付近は県内外の登山客も多く、落石で危険箇

所がかなりあることに留意していただきたい。 

回答：町の方でもパトロールし、対応して行きたい。 

質疑：「海岸保全施設長寿命化対策事業」で菅浜漁港長寿命化対策として１，３

４０万円を計上しているが湾内突堤のひび割れ改修工事なのか。具体的に

説明願いたい。 

回答：菅浜漁港長寿命化の調査業務として施設すべてを調査し、今後どういう形

で維持補修を進めて行くかの予備基礎調査である。 

質疑：高額な調査費用をかける前に、既に改修要望している湾内突堤の経年劣化

を先に修繕して頂きたいが見解を求める。 

回答：漁港の改修工事費は高額になることから長寿命化計画をしっかりとたて、

その上で国庫、県費を確保するための事前の対応と理解願いたい。 

 

＜土木費から教育費＞ 

質疑：「空家等対策事業」であるが特定空家は、現在何軒あり、解体に応じてい

る空家は何軒あるのか。 

回答：昨年度末実績として、特定空家については３３軒、準特定空家は１８軒で

あり、指導については７軒、解体は２軒である。町の方では管理のお願い

と助言指導を行っている。 

質疑：空家に対する所有者との連絡は、どのような方法を取っているのか。 

回答：納税管理人に対し連絡すると共に、近所等からの情報を元に通知・連絡さ

せて頂いている。また今後は、書面連絡と併せ直接出向いて交渉していき

たい。 

質疑：「道路維持事業」の２，３１８万円は、各地区からの要望に基づき実施す

る事業と思うが、優先順位をお示しできる計画になっているのか。 

回答：区要望については優先順位を各集落の方で付けて頂くが、工事内容によっ
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ては、国、県の補助を受ける手順を踏みながら、着手、改善を進めている。 

質疑：町営住宅改修事業７，３６７万円であるが、小倉住宅の二戸一住宅解体も

含まれているのか。 

回答：本解体は、小倉新住宅の二戸一の１棟と中学校下住宅の１棟を予定してい

る。 

質疑：「美浜町スマートコンパクトシティ魅力創造拠点化事業」の１億８，７０

２万円に太陽光発電システム導入工事が含まれているが、町で企画、設計

し入札によって工事業者を決めるのか。 

回答：そのとおりである。道の駅の建物はＳＰＣが建て、そこの屋根を借り、太

陽光パネルの設置や蓄電池の設置工事等については町の方で発注する形

となる。 

質疑：再生可能エネルギー導入によって、道の駅の運営にどのような効果がある

のか。 

回答：蓄電池は６０kWhの容量を計画しており、平常時は太陽光発電にて充電し、

災害時の停電時には、避難場所・防災拠点となる本施設の非常用照明電源

として７２時間分を確保する。また、充電以外の余剰電力は施設内で使用

するとともに、蓄電池にてデマンドのピークカットを図り、電気料金の低

減を図る計画である。 

質疑：「トンネル長寿命化修繕事業」２，０９０万円であるが、新庄田代トンネ

ルが該当するもので、大正１４年に新庄区の東西を結ぶ幹線道路の一つと

して開通した。後世に残していけるよう長寿命化対策をしっかりとお願い

したい。 

回答：Ｈ鋼による補強といった案もあったが、内のりが狭くなることからＦＲＰ

メッシュ工法を採用し、落下防止・剥落防止を図りたい。また、トンネル

出入口には歴史的ないわれ等を記載した看板の設置を計画している。 

質疑：「総合運動公園管理事業」の中で、幼児や低学年の子供を対象とした遊び

場や遊具の整備は順調に進んだと感じられるが、今後、高学年用の遊び場

や遊具の設置計画はあるのか。 

回答：小学校高学年の児童が遊べるような遊具等の設置検討も進めていきたいと

の思いは持っている。 

 

＜歳入関係全般＞ 

質疑はありませんでした。 

 



5 

 

議案第４１号 令和３年度美浜町診療所事業特別会計補正予算（第１号） 

健康福祉課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

 質疑はありませんでした。 

 

 

議案第４２号 令和３年度美浜町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号） 

住民環境課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

 質疑はありませんでした。 

 

 

議案第４３号 令和３年度美浜町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号） 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。 

 

 

議案第４４号 令和３年度美浜町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号） 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑：漁業集落排水処理施設の内、日向区の管渠設計業務委託料が計上されてい

るが相当古いのか。何年ぐらい経過しているのか。  

回答：老朽化による管渠の取替えではなく、相続人の方が家屋を修繕し使用する

ということで集落排水に新規接続するためのものである。 

 

議案第４５号 令和３年度美浜町公共下水道事業特別会計補正予算（第１号） 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

 質疑はありませんでした。 

 

以上の審査を終え、委員会採決を行いました結果を報告いたします。 

 

（１） 議案第３８号 専決処分の承認を求めることについて（令和３年度美浜町 

       一般会計補正予算（第１号）） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

（２）議案第４０号 令和３年度美浜町一般会計補正予算（第２号） 

は賛成多数をもって承認することに決しました。 



6 

 

 

（３） 議案第４１号 令和３年度美浜町診療所事業特別会計補正予算（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

（４）議案第４２号 令和３年度美浜町国民健康保険事業特別会計補正予算 

（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

（５）議案第４３号 令和３年度美浜町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

（６）議案第４４号 令和３年度美浜町集落排水処理事業特別会計補正予算 

（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

（７）議案第４５号 令和３年度美浜町公共下水道事業特別会計補正予算 

（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

 

 

以上のとおり審査を終了し、午後１時５５分本委員会を閉会しました。 

 

これをもって、予算決算常任委員会の委員長報告を終わります。 


